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Carissime sorelle, eccoci a voi con notizie “ancora calde” appena sfornate da “quel di 

Roma”.  
Il 4 luglio mattina abbiamo cominciato la nostra giornata con le lodi in lingua 

spagnola e successivamente, nell’Aula Capitolare, abbiamo ascoltato le sorelle del 
Messico che ci hanno presentato la loro realtà, incentrata principalmente sulle Case 
Hogar, ove si accolgono bambini e ragazzi provenienti  da situazioni familiari difficili 

o abbandoni, che trovano nelle nostre suore madri e sorelle accoglienti, che si 
prendono cura di loro 24 ore al giorno per 365 giorni all’anno.  

Una realtà nuova, cominciata dal 2010, è la presenza delle nostre suore, con ruolo 
di direttrice e insegnanti nella scuola dell’infanzia e primaria parrocchiale di 

Sicuicho, nel Michoacan. Il numero dei bambini,  dopo i primi 3 anni della nostra 
presenza, è notevolmente cresciuto e la scuola ha acquisito una buona fama, tanto 
che sono pervenute richieste da zone vicine per avere le suore Maestre Pie anche in 

altre scuole del territorio. Sembra di rivivere gli inizi dell’opera di Madre Elisabetta.  
Nel pomeriggio, invece, abbiamo ascoltato la relazione delle delegate del Brasile che 

ci hanno presentato la loro realtà comunitaria e apostolica. Una sofferenza è  la 
mancanza di aspiranti, postulanti e novizie; al momento ci sono 4 juniores in 
formazione. Anche l' animazione vocazionale, pur condotta con molto impegno, non 

porta molti frutti.  
Però c'è un bel gruppo di suore, impegnato nelle varie scuole dell' infanzia e 

primarie o nella casa famiglia, che desiderano tanto nuove forze per poter andare a 
portare Cristo e il carisma di Elisabetta Renzi in altri territori del Brasile.  
Questo desiderio di rispondere in maniera più ampia al grande bisogno educativo, 

nel campo della fede, e non solo, è stato espresso anche dalle nostre consorelle del 
Messico e degli Stati Uniti. E questa  è una cosa molto bella e incoraggiante, perché 

esprime la grande vitalità che, pur in mezzo a fatiche e problemi, anima la nostra 
famiglia religiosa. 



Un' altro dato importante e significativo è la presenza di un  buon numero di 

Maestre Pie brasiliane e, soprattutto, messicane che vivono come missionarie in altri 
paesi: Italia, Stati Uniti, Bangladesh e Zimbabwe. 

La mattina del 5 luglio, dopo la celebrazione delle lodi con la guida delle sorelle  del 
Brasile, è stato  il gruppo delle delegate dell' Italia a presentare la realtà italiana alle 

sorelle provenienti dal resto del mondo. È stata una relazione ricca e articolata, che 
ha toccato vari aspetti: la dislocazione e composizione delle comunità, la realtà della 
scuola e le opere assistenziali ed educativo - assistenziali, i centri di formazione e 

spiritualità,  la formazione permanente, l'animazione vocazionale. Naturalmente, di 
ogni realtà si sono messi in evidenza i punti di forza e le criticità; sono state 

avanzate anche varie proposte che saranno sottoposte al nuovo Consiglio 
Generalizio. Il motivo di maggior sofferenza evidenziato è la mancanza di giovani in 
formazione ormai da molti anni. Un aspetto  positivo di cui gioire è constatare che, 

malgrado il numero ridotto di suore ancora in attività e l'età piuttosto avanzata, 
stiamo portando avanti molte opere e, malgrado ci sia un alto numero di laici a 

collaborare con noi, nelle nostre opere si respira ancora pienamente il carisma della 
Beata Elisabetta Renzi. 
Per pranzo ci ha raggiunte il Dott Luigi Maffi, il commercialista che, insieme ai 

colleghi del suo studio, da anni si occupa della contabilità delle scuole Maestre Pie 
dislocate in Romagna. Dal 2012 gli è stato chiesto di assumere il ruolo di 

responsabile dell' Equipe Amministrativa Scuole, che in questi anni ha affiancato le 
nostre scuole per giungere ad un contenimento e alla razionalizzazione dei costi di 
gestione, cercare modi per incrementare le entrate ordinarie e studiare nuovi modi 

di reperire fondi per sostenere le nostre scuole, senza pesare ulteriormente sulle 
famiglie dei nostri alunni. Il dottor Maffi ha illustrato con semplicità e chiarezza sia 

le difficoltà economiche con cui le  nostre scuole devono fare i conti 
quotidianamente, sia il lavoro svolto dall'Equipe Amministrativa Scuole in questi 
anni.  

Abbiamo concluso felicemente il pomeriggio con un buon gelato. 
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